

## PARTE DE NUESTRA HISTORIA

Guadalajara, 6 de febrero de 1990.  
Sr. D. José Ramón Pérez Acevedo.  
Madrid.

Mi querido presidente y amigo:

Con estas líneas te manifiesto mi deseo de ofrendaros los artículos, las fotos, las revistas "NOSOTROS" y los papeles que acompaño, a título de modestísima donación mía al acervo de esa querida Casa -qué mejor destino-, tal que una pequeña Memoria histórica de lo que fueron los primeros pasos de nuestro Círculo, cuando Madrid se debatía en una confusa situación de anteguerra para los que vivíamos en el "Foro", como yo mismo y como los ya desaparecidos compañeros de fatigas y pioneros-promotores Sánchez, Rodrigo y Pajares -los tres, hijos de Arriaca-, y cuando Antonio Sáiz, brihuego de pro y presidente de la Benéfica Briocense, tanto tuvo que ver con la feliz apertura de la puerta de la primera Casa, en Alcalá, 10, ya que su bufete fue vital para nuestra lenta y trabajosa acción difusora y organizadora.

Así, ellos, los paisanos mayores supieron recoger nuestro "testigo" y, por eso, ahora, cuando tanto me enorgullece ver en la cabecera de "ARRIACA" la frase "FUNDADA EL 4 DE JUNIO DE 1933", no puedo evitar volver a aquellos días en los que nuestro empuje juvenil -sordo ante los "exclusivistas" de siempre- se vió complementado con el entusiasmo y la generosa -e indispensable- aportación económica de los hijos de Guadalajara.

Te ruego perdones estas remembranzas de viejo, pero si os hago esta ofrenda es por si algo puede tener de aprovechable para la Revista, aunque lo ideal sería que mi veterano y "atropellado" paisano Federico Aceitero os hubiera entregado todos los ejemplares de "NOSOTROS", como creador e impulsor que fué, como yo se lo pedí no hace mucho, como tú sabes; y también y sobre todo, pensando en la mayor o menor limitación de mis días por imperativo de la edad que tengo ya.

Como entre estos papeles está mi Carnet de Socio -nº 1 de 1933- dile a nuestro querido Vilalba que su Carnet nº 1 de 1961 brilla tanto o más , porque los dos representan nada más ni nada menos que el esfuerzo y la dedicación a lo mismo, es decir, a nuestra tierra.

Por otra parte, siempre se me ha olvidado someter a tu superior criterio la posibilidad o la conveniencia de que la Casa reproduzca de alguna manera, el artículo impreso en las páginas 3, 4 y 5 de "ARRIACA", nº 22; para mí es precioso, tan hermosísimo y tan exaltador de nuestra Provincia que no sé si podría pensarse en un "póster" o algo así, a colocar en algún lugar de la Casa, salvo vuestra mejor opinión, claro es, porque aparte de ser una joya literaria salida de la pluma de una extraordinaria periodista, como es Isabel Montejano, jamás, jamás había visto u oído esa frase tan bella y tan lírica de que "GUADALAJARA ES LA PROVINCIA QUE MEJOR HUELE DE ESPAÑA" -¡ahí queda eso, a ver quién lo mejora!-; si estos criterios de un antiguo y modesto aprendiz de periodista cuentan con tu benevolencia y se los quieres transmitir en mi nombre a esa graciosísima mujer en alguna oportunidad, nada me satisfaría ni te agradecería más. Con la admiración del Socio más veterano de la Casa.

Un ruego quisiera hacerte: en la revista nº 4 de "NOSOTROS", pág. 48, figura una reseña de una actuación del Cuadro Artístico en el Teatro Muñoz Seca. Te brindo la idea de que traslades el texto a mi querido amigo y compadre Claro Abánades del Arpa (si te parece bien), por lo laudatorio que para él es el párrafo 5º; desearía que lo recibiera con alegría, ya que a lo mejor no lo conoce; y con un cariñoso abrazo mío, ya que no conozco sus señas.

Por último, querido Presidente, como veo en la Revista 36 de diciembre pasado, que habéis creado la Insignia de la Casa, te entero de que con esta fecha envío 300 pesetas por giro postal a Marino Sanz.

Nada más. Un fuerte abrazo y mis saludos a M. Carmen.

José Luis Aguado Fernández.  
Socio fundador el 4 de junio de 1933.

